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Travaux Pratiques Micro-Nano Systèmes, Master 

· Objectifs
· Organisation
· Travail
OBJECTIFS
[English translation below]
Acquérir une expérience pratique des techniques expérimentales utilisées pour la conception, la fabrication et la caractérisation de composants pour la microélectronique et les microsystèmes. Exercer le sens critique par des simulations numériques. Voir les subtilités des mesures, artefacts ou pas, allez plus loin que les choses de base (non-linéarités etc.) Savoir travailler en salles blanches. Apprendre à présenter un travail personnel. 

Des Travaux Pratiques n’ont pas tous des buts similaires ; le but de chaque Travaille Pratique (TP) est expliqué dans la documentation qui est fourni pour la préparation de chaque TP. 

ATTENTION: Les expériences en salles blanches peuvent représenter un danger important (gaz toxiques ou explosifs, acides). N'entreprendre aucune manipulation sans l'avoir comprise et sans utiliser les protections prescrites (lunettes, gants etc.). Ne pas hésiter à se faire expliquer les consignes, plusieurs fois si nécessaire. Les étudiants sont responsables de leur propre sécurité!

ORGANISATION


Les étudiants forment des groupes de deux personnes (exceptionnellement 3) qui sont co-responsables du travail à effectuer. Ils se préparent pour chaque TP. Bien que travaillant en groupe, tous les étudiants seront jugés individuellement. Les TP de plus de sessions comptent plus lourd pour la note finale (poids : no.+1). Chaque groupe fait des notes ou colle les observations et mesures prises durant le TP. La  possibilité de tracer des observations originales est importante dans tout système de qualité, en environnement industriel et académique.


Les résultats de chaque expérience seront consignés dans un bref rapport écrit qui sera rendu une semaine après la fin de chaque TP (1 rapport par groupe.) Des photocopies des notes prises pendant l'expérience doivent accompagner le rapport (en annexes, même si "illisibles!"). En cas de rendu en retard, les assistants sont autorisés à soustraire des points sur les notes. Les notes individuelles ne sont pas basées seulement sur le rapport mais aussi sur le travail effectué. L'assistant corrige les rapports dans des délais d’une semaine également (vacances ou déplacements exceptées.) Ensuite l'assistant fait des copies des rapports corrigées, et les étudiants devront les demander. Les étudiants sont fortement encouragés d’insister sur ce feedback !

Les énoncés ainsi des questions de préparation de ce TP vous trouverez dans le Web, dans le site http://moodle.epfl.ch.

Moodle permet aux étudiants de « uploader » des réponses aux questions de préparation ainsi que des rapports.
TRAVAIL

Il est obligatoire de lire les descriptifs des expériences avant le début de chaque expérience et de faire les travaux préparatifs!

Si les travaux préparatifs ne sont pas faits, le groupe sera renvoyé et la note = 1!

Consultez aussi les références citées. Les connaissances de base (Cours de Technologies microélectroniques, Microélectronique I et II, Capteurs) doivent être suffisantes.

Par respect pour vos successeurs, maintenez vos places de travail en bon ordre. Traitez les échantillons avec soin et déclenchez les appareils avant votre départ.

RAPPORTS
Décrivez de façon concise et précise le travail accompli. Présentez clairement les résultats obtenus. Il ne s'agit pas de copier les notices ou tout autre texte sans les avoir compris. Répondez aux questions qui vous sont posées dans les notices et n’oubliez pas que le rapport doit être complet en lui-même.

Vous pouvez structurer votre texte de la façon suivante:

· but du TP,

· principe de l'expérience,

· montage expérimental, conditions de mesure,

· difficultés rencontrées avec solutions adoptées,

· résultats obtenus,

· discussion des résultats et conclusions.
· annexes (notes prises pendant le TP inclus !)

Quelques conseils peut-être pas trop inutiles:

· ne recopiez pas les notices ou tout autre texte,

· définissez les symboles utilisés et les unités,

· réunissez les résultats dans des graphes ou des tableaux pour plus de clarté,

· omettez les dérivations ou calculs évidents,

· ne copiez pas tous les chiffres non significatifs de votre calculatrice,

· n'acceptez aucun résultat sans critique, cherchez les sources d'erreurs possibles,

· faites des recoupements entre les différentes expériences,

· proposez des améliorations, des expériences complémentaires.

Plus de conseils sont données dans le guide/template «Writing Lab Reports » 

(disponible dans Moodle - TP info (general)). 
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Hands-On Micro-Nano Systems, Master (translated from French with help of Google Translate)

• Objectives
• Organization
• Work

OBJECTIVES
Acquire practical experience of experimental techniques used in the design, manufacture and characterization of components for microelectronics and microsystems. Exercise a critical sense with numerical simulations. See the intricacies of the measurements, artifacts or not, go beyond the basic things (non-linearities, etc.). Know how to work in the clean room. Learn to present a personal work.
Not all Practical Works have similar purposes; the purpose of each Practical Work (TP) is explained in the documentation that is provided for the preparation of each TP.

WARNING: Clean room work may pose a significant hazard (toxic or explosive gases, acids). Do not attempt to handle the product without first understanding it and without using the prescribed protective equipment (glasses, gloves, etc.). Do not hesitate to have instructions explained, several times if necessary. Students are responsible for their own safety!

ORGANIZATION

Students form groups of two (exceptionally 3) who are jointly responsible for the work to be done. They prepare for each TP. While working in a group, all students will be judged individually. The TP of more sessions counts heavier for the final mark (weight: no. + 1). Each group makes notes or pastes the observations and measurements taken during the TP. The ability to trace original observations is important in any quality system, in industrial and academic environments.


The results of each experiment will be recorded in a short written report, which will be uploaded one week after the end of each TP (1 report per group). Photocopies of the notes taken during the experiment must accompany the report (even if "unreadable"!). In case of late rendering, assistants are allowed to subtract points of the grades. The individual grades are not based solely on the report but also on the work done. The assistant corrects the reports within a week as well (holidays or trips excepted.) Then the assistant makes copies of the corrected reports, and the students will have to ask for them. Students are strongly encouraged to insist on this feedback!


The instructions as well as preparation questions for this TP you will find on the web, in the website http://moodle.epfl.ch. Moodle allows students to "upload" answers to preparation questions as well as reports.
WORK
It is mandatory to read the descriptions of the experiments before the beginning of each experiment and to do the preparatory work!
If the preparatory work is not done, the group will be sent away and the grade = 1!

See also references cited. The basic knowledge (Microelectronics Technology Course, Microelectronics I and II, Sensors) should be sufficient.
Out of respect for your successors, keep your workplaces in good order. Treat the samples carefully and switch off the equipment before you leave.

REPORTS
Describe the work done in a concise and precise manner. Clearly present the results. It is not a matter of copying the instructions or any other text without understanding them. Answer the questions in the instructions and remember that the report should be complete in itself.

You can structure your text in the following way:
• purpose of the TP,
• principle of experiment,
• experimental setup, measurement conditions,
• difficulties encountered with solutions adopted,
• results obtained,
• discussion of findings and conclusions.
• appendices (notes taken during the TP included!)

Some tips may not be without usefulness:
• do not copy notices or any other text,
• define the symbols used and the units,
• Gather the results in graphs or tables for clarity,
• omit any obvious derivations or calculations,
• do not copy all the non-significant digits of your calculator,
• Do not accept uncritical results, look for possible sources of error,
• combine (cross-check) different experiments,
• propose improvements and complementary experiments.

More tips are given in the "Writing Lab Reports" guide / template
(available in Moodle - TP info (general)).
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